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新股定價機制擬改至「T+3」
李小加：企業來港上市不會有「綠色通道」

李小加昨日提到，目前新股從定
價到交易需要5個工作天，但他

認為可以探討縮短時間的可能，
「（新股上市）能不能第二天就開始
交易？暫時這是不可能，但是能不能
第三天就交易？這樣定價就更能現實
點，現在就在研究這類事。」
他續說，散戶認購新股與機構認購
的不同，散戶要先給出認購股份的資
金，最後根據需求來分配，但香港新
股由定價到交易，中間間隔了5天，
即T+5，當市場大幅波動之時，這期
間便可能發生很多變化，例如由賣方
市場，轉成買方市場。
被問及去年上市的新經濟股上市不
久後即跌穿招股價時，李小加表示，
他更多的是考慮這情況跟市場結構有
否關係，若有關，港交所會考慮再去

如何改革；如沒關，那就讓市場自行
糾正調節，交易所最需要關心的，是
交易所自身的市場結構，以及制度的
建設。

暗示短期未必擴展互聯互通
內地與香港股市已「互聯互通」4

周年，相對於交投量與規模，李小加
指更關心的是需做好底層設計，未來
才有機會擴容再建。他的言論，暗示
了互聯互通制度短期內未必會再擴
展。
他又提及港交所所堅持的市場尺度，

並「爆料」指，「有些公司上市前要到
港交所『拜碼頭』，我會告訴他們，不
要浪費彼此的時間。」他強調，港交所
不會給任何人設關卡，亦不會給任何上
市申請人「綠色通道」。

對於IPO，他指出港交所的核心原
則是上市適應性(Suitability)，擬上市
的公司給投資者介紹出來的業務模
式，是否適合上市，以及用以上市的
業務模式有沒有持續性等。

港股兩連升 5G概念股受捧
另外，港股連升兩日，昨日反覆造

好，恒指上升112點，以全日最高位
27,120點收市，5G概念及石油類股表
現突出，但騰訊(0700)及友邦(1299)繼
續逆市下行，大市成交805億元。
華為發佈5G芯片，能令興建基站

更有效率，中移動(0941)再升1.3%至
近 13個月高位，中芯(0981)更大升
7.3%，手機股借機反彈，連跌3日的
瑞聲(2018)及舜宇(2382)齊升逾3%。
中海油(0883)產量目標令市場鼓

舞，股價升1.4%，連帶油服股也獲資
金流入，中海油田(2883)升7.7%，安
東油田(3337)亦升7.1%。帶動國指升
近60點，報10,691點。

騰訊兩款遊戲獲批料可沖喜
騰訊旗下應用程式被內地批評發佈

低俗信息，股價連跌第3日。但收市
後有內地媒體引述內地當局的官方顯
示，內地已下發第四批遊戲版號，總
數為95個，其中騰訊有兩款遊戲獲
批，料對今日騰訊的股價或會帶來利
好。
博彩股個別發展，金沙(1928)季績

差過預期，股價一度跌近3%，收市
仍跌0.3%，信德(0242)聯同霍氏基金
奪得澳博(0880)的控制權，澳博抽升
8.2%，信德升逾5%。

香港文匯報訊（記者 馬翠媚）內地
P2P網絡借貸平台爆倒閉潮，有借無還
下，不少投資者淪為「金融難民」，主營
本港私人貸款的UA亞洲聯合財務董事總
經理兼行政總裁長原彰弘昨表示，內地網
貸發展潛力非常龐大，但有不少公司在定
價上「亂來」致亂象叢生，部分網貸年息
可達幾百厘，不少市場人士都擔心P2P有
機會爆煲，因此日後待監管方理順監管細
則或整頓現況後，公司將會考慮拓展有關
市場。

擬加大投入發展金融科技
而在香港方面，長原彰弘表示公司每

年都錄得穩定增長，而為照顧客戶需求
及吸納更多客戶，公司未來將投放更多
資源發展金融科技，如研究利用人工智
能、大數據、區塊鏈及機械人流程自動
化等，期望可做到線上線下雙軌發展，
以及吸納更多年輕客戶。

推24小時轉數快私人貸款
同場的UA亞洲聯合財務總經理李桄仁

表示，公司即日起將推出24小時以轉數快
即時過數的私人貸款，上限5萬元，貸款
利率料低於大部分信用卡透支利息，而且
24小時運作，料有助吸納更多客戶。對於
首批虛擬銀行即將出爐，會否擔心在貸款
業務上造成競爭，他指貸款業務競爭一向
激烈，而公司除了經營網上業務，亦有實
體店，相信客戶會更有信心。

香港文匯報訊 (記者 梁悅琴) 豬年將至，新鴻基地
產代理租務副總經理孫雅茵表示，農曆新年期間，V
city宣傳費用逾500萬元，按年上升約14%，商場將
以繁花風車為主題，1月15日至2月4日期間，於商
場 MTR 層
中庭舉行新
春 年 宵 市
集 ， 受 惠
於 年 宵 市
集及新春賀
年活動，預
期新春期間
該商場營業
額 及 人 流
上升10%至
16%。

■孫雅茵稱，農曆新年期間，V city宣傳
費用逾500萬元，按年升14%。

■長原彰弘(中)表示，內地網貸發展潛力
非常龐大。右為李桄仁。 馬翠媚 攝

香港文匯報訊（記者岑健樂）南
方東英昨宣佈，南方東英美元貨
幣市場 ETF （即交易所買賣基
金，美元股份代碼：9096；港元
股份代碼：3096）於今日在港交
所上市。 該ETF為香港首隻美元
貨幣市場 ETF，將以富時三個月
離 岸 美 元 存 款 指 數 （FTSE
3-Month US Dollar Eurodeposit
Index）為基準。
南方東英銷售與產品策略部主管

和弦昨表示，該ETF管理費加託管

費為每年0.35%，預計扣除管理費
的年收益率約為2.25%。

扣除收費料年收益率2.25%
她稱，雖然市場對今年美聯儲加

息步伐有分歧，但該行預期美聯儲
今年不會進入減息周期，故不擔心
該ETF的收益表現會因而下跌。
為降低交易費用對資產淨值的攤

薄，該ETF的每手交易量為100個
單位，初始價格則約為每股1,000
美元，即最低投資額約為100,000

美元左右。

每日公佈持倉增加透明度
和弦表示，由於該ETF會每日公
佈所有持倉情況，並讓投資人有充
分的二級市場的即日流動性，解決
了香港傳統美元貨幣市場基金透明
度與流動性不足的問題，再加上該
ETF能提供比銀行儲蓄存款更高的
收益率，故該ETF是理想的現金管
理工具，而她亦預期未來幾日會有
更多的資金流入。
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香港文匯報訊（記者 馬翠媚）中美
貿易戰仍在拉鋸中，對本港影響亦開始
陸續浮現。金管局昨公佈，港銀去年整
體貸款按年增長僅4.4%，較前年按年
增長16.1%大幅放緩。金管局副總裁阮
國恒表示，本港銀行去年整體表現向
好，雖然貿易戰等外圍因素一度影響企
業投資決定，令去年7月至10月信貸出
現收縮，惟隨後已回穩，相信若日後貿
易談判有進展，料有利信貸增長，他又
指目前未見信貸周期逆轉。

淨息差擴 稅前多賺19.4%
金管局公佈，2018年本地銀行稅前盈

利按年升19.4%，較前年按年升15.7%
的升幅有增長；淨息差亦擴闊至1.62
厘，按年增加17基點。

內地相關貸款增長勁縮
去年整體貸款增長放緩至4.4%，其
中在香港使用的貸款及內地相關貸款增
長亦由2017年的16.1%和17.5%，分別
放緩至去年的6.5%及2%；而去年貿易
融資更出現負增長，由前年的按年升

8.7%至去年按年跌7.6%。
阮國恒表示，雖然去年整體貸款增長
放緩，但銀行稅前盈利仍按年增加約 2
成，主因是整體貸款仍保持增長，加上
淨息差擴闊，銀行在利息收入表現向
好，加上有非利息收入，令銀行去年整
體表現向好。

資產質素未見轉差跡象
而在資產質素方面，阮國恒指，目前

本港處於信貸周期較後期，雖然有機會
面對信貸周期逆轉風險，但目前未見到
資產質素有轉差跡象，而截至去年9月
底，零售銀行特定分類貸款比率只有
0.54%，為歷史上較低水平，相信相關
風險仍可控。不過他亦提醒，銀行需密
切關注有關風險，而且信貸風險管理能
力要到位。

今年重點處理潛在風險
展望未來，金管局亦提出今年工作重

點，包括將投放處理潛在風險，包括營
運及科技風險、洗黑錢及恐怖分子資金
募集風險、失當行為風險、信貸風險及

流動性及市場風險。當中首要是加強營
運及科技風險管理，如加強應對網絡風
險及復原能力、監管虛擬銀行及落實開
放API等。
阮國恒提到，過去曾與數間大型銀行
進行溝通，有銀行表示去年遭受網絡攻
擊嘗試按年升最多1倍，因此金管局今
年工作重點之一，為審視銀行應對網絡
風險及復原能力，以確保銀行遭受網絡
攻擊後仍在合理時間內恢復營運，以減

低對客戶的影響。

虛擬銀行牌冀首季發出
至於虛擬銀行發牌，阮國恒指期望最

快今年首季發出首批虛擬銀行牌照，而
由於虛擬銀行主要依靠網絡模式營運，
因此金管局對於網絡安全等要求很高，
加上申請者數目較多，審批需時，致令
發牌延至最快本季推出，他亦透露不會
為首批虛擬銀行數目設限。

港銀去年整體貸款增長急降至4.4%

南方東英在港推首隻美元ETF

■和弦(左)稱，美元貨幣市場ETF 能提供比銀
行儲蓄存款更高的收益率。 岑健樂攝

V city新春生意人流料升16%

■ 阮 國 恒
(左三)稱，
若日後貿易
談 判 有 進
展，相信有
利 信 貸 增
長。
梁祖彝 攝

港交所不會給任何
人設關卡，亦不會給
任何上市申請人「綠
色通道」。

香港文匯報訊香港文匯報訊 ((記者記者 周紹基周紹基)) 香港近年上香港近年上

市的新經濟股市的新經濟股，，不少在上市後股價即大幅下不少在上市後股價即大幅下

挫挫，，長期長期「「深潛深潛」」令投資者望而卻步令投資者望而卻步。。故故

此此，，港交所港交所((03880388))正在醞釀改革新股定價機正在醞釀改革新股定價機

制制，，目前新股從定價到交易需要目前新股從定價到交易需要 55個工作個工作

天天，，稱為稱為「「T+T+55機制機制」，」，港交所行政總裁李港交所行政總裁李

小加出席達沃斯經濟論壇時表示小加出席達沃斯經濟論壇時表示，，正探討將正探討將

新股由定價到交易縮減至新股由定價到交易縮減至33天的可行性天的可行性。。此此

外外，，他又強調他又強調，，港交所不會給任何人設關港交所不會給任何人設關

卡卡，，同樣亦不會給任何人同樣亦不會給任何人「「綠色通道綠色通道」。」。■■李小加李小加 資料圖片資料圖片
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